

Bericht über die Sitzung des Beirats der SQR-BW am 18.05.2018

RTW-Dokumentation

Im ersten Quartal 2018 haben etwa die Hälfte der Rettungsdienststandorte Daten an die SQR-BW geliefert. Aus wenigen Rettungsdienstbereichen sind noch keine Datenlieferungen eingegangen. Datensätze von mit RTW durchgeführten Krankentransporten (Spezifikation MIKD) wurden bisher nicht geliefert.

Durch die quartalsweise Rückmeldung von Auffälligkeiten in den Datenlieferungen an die Hersteller der Dokumentationslösungen wurden bereits viele Defizite beseitigt. Offene Punkte, die die Datenqualität derzeit noch negativ beeinflussen, wurden an die Auftraggeber zur Klärung weiter gegeben.

Zur Validierung des Datenbestandes von Notarzt- und RTW-Daten (Abgleich zwischen original dokumentierten Inhalten und Exportdatensatz) fasst der Beirat folgenden Beschluss: Für alle vollelektronischen Dokumentationssysteme, die in Baden-Württemberg zum Einsatz kommen, soll eine Erfassungsmöglichkeit bei der SQR-BW etabliert werden (Tablet-PC oder Webanwendung). Dessen Bereitstellung unter Verwendung der stets aktuellen Softwareversion ist durch die Hersteller sicherzustellen. Für papierbasierte Dokumentationssysteme sollen Stichproben anonymisierter Originalprotokolle bei den Notarztstandorten angefordert werden.

Leitstellen und Leitstellendatensatz

Bei der Umsetzung der Datensatzbeschreibung und der inhaltlichen Eignung für die Indikatorenberechnung sind Fortschritte erkennbar. Eine uneingeschränkt spezifikationskonforme Lieferung aller Leitstellen ist jedoch erst im Laufe des Datenjahrs 2019 zu erwarten.

Die aus verschiedenen Gründen erforderliche Erweiterung der Leitstellendatensatzbeschreibung soll bzgl. Praktikabilität und Umsetzbarkeit zunächst durch die SQR-BW mit je einer Leitstelle aller in Baden-Württemberg im Einsatz befindlichen Einsatzleitsysteme besprochen und mit den Herstellern abgestimmt werden.

Auswertung 2017

Neben positiven Entwicklungen bei der Vollständigkeit und der Qualität der gelieferten Daten, sind auch für das Datenjahr 2017 einige Einschränkungen zu berücksichtigen:

- 3 Notarztstandorte haben nicht geliefert, 7 Standorte haben nur Teilzeiträume geliefert
- weiterhin zu geringer Lieferumfang mancher Standorte (tlw. bedingt durch Datensatz- und Systemwechsel)
- Aufgrund erforderlicher zusätzlicher Bereinigung von Leitstellendatensätzen sind die Leistungszahlen nicht mit den Vorjahreswerten vergleichbar.

Der gestufte Dialog wird für das Datenjahr 2017 mit etwa 170 Notarztstandorten für 6 Qualitätsindikatoren sowie die Vollständigkeit und mit ca. 90 Rettungswachen für die Ausrückzeit durchgeführt.

Die Jahresauswertungen 2017 werden bereits über das neu eingerichtete Online-Portal zur Verfügung gestellt. Die Zugangsdaten wurden an die bisherigen Auswertungsempfänger verschickt. Diese können weitere User auf selber Ebene benennen (personalisierte E-Mail Adressen!). Insbesondere sollten die Geschäftsstellen von Bereichsausschüssen allen interessierten Mitgliedern die Portalnutzung ermöglichen und diese entsprechend an die SQR-BW melden.